

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Nuevos billetes de cien y mil pesetas

Madrid.—El Banco de España en breve pondrá en circulación dos nuevos tipos de billetes de banco de mil y cien pesetas. El de mil pesetas tiene el retrato de Carlos V, y transparente el retrato de la Emperatriz Isabel. El reverso es una vista del Alcázar de Toledo.

En el de cien pesetas tiene el retrato de Felipe II, y como marca transparente a Don Juan de Austria. Al reverso tiene una vista del Monasterio del Escorial.

Se desconoce exactamente la fecha en que se pondrán en circulación.

Histórico castillo vendido en pública subasta

Madrid.—Acaba de venderse en subasta pública en la suma de un millón de pesetas el histórico castillo Mos, en Sotomayor, Pontevedra, el Vega Armijo, siendo una joya romana del siglo XI. Lo adquirió el comerciante de Madrid, Jesús Manuel Ganoz, quien lo dedicará a residencia.

Hace diez años se vendió por última vez en la suma de 300.000 pesetas.

Unos elefantes asustados causan pánico en Turín

Turín.—Cinco elefantes que eran llevados a un teatro local para un acto de circo al asustarse por los ladridos de los perros se escaparon dando por resultado 12 personas lesionadas, dos de ellas gravemente.

La esposa del dueño de una tienda sufre de parálisis en un brazo a causa del susto que sufrió cuando uno de los elefantes trató de entrar por una puerta de la tienda. Los peatones corrieron aterrorizados.

Acto de probidad

San José, 15 de enero de 1926. Sr. don Vicente Jiménez Porras. Pte.

La muestra de honradez suya al entregarme esta mañana mi billetera con cerca de cien colones que yo había dejado olvidado en su automóvil y de lo cual no me había apercibido, sino hasta que Ud. me la entregó en mi oficina; como veinte minutos después de haber abandonado su carro al regreso de un viaje a un pueblo cercano a esta ciudad, es digna de todo aplauso. Rasgos como el suyo, muy raro se presentan y por lo mismo vaya para Ud. mi más sincera felicitación.

Soy de Ud. atto. y S. S.

Amadeo Johanning, hijo

Matrícula de la Escuela de Comercio

La inscripción de alumnos de la Escuela de Contabilidad de don Andrés Boza se hará desde el 15 del corriente, contiguo al Colegio de Señoritas.

Se van a conceder becas a los municipios de San José, Cartago, Heredia y a la Cámara de Comercio, lo mismo que a la Facultad de Farmacia y a la Junta de Educación.

El monumento a Petrarca

Parma.—Comenzaron las reparaciones en el monumento a Petrarca en la población de Selva Piana por iniciativa de la Comisión local.

El monumento contiene la primera transcripción de los sonetos de Petrarca en lápidas de mármol.

En julio se celebrará este año el campeonato abierto de Golf en E. U.

Nueva York.—El campeonato de

golf, el que se celebró el año pasado en Worcester, Estado de Massachusetts, durante la primera semana de junio, lo será este año un mes más tarde, en los links, del club Scioto de Columbus, Ohio.

Los días 8 al 10 del julio, han sido los seleccionados por George Sargent, presidente de la Asociación de Jugadores de Golf Profesionales e instructor del club Scioto, según se anunció.

El cambio de la fecha en la cele-

bración de este evento, permitirá que los profesionales americanos puedan tomar parte en el campeonato abierto británico, cuya vuelta fina ha sido fijada para el 21 de julio Jim Barnes, quien ganó el título de campeón británico el año pasado, espera atravesar el mar este año otra vez, en compañía de Gene Sarazen, Walter Hagen, Leo Diegel, Mac Donald Smith y Johnny Farrell.

Se creará la Fiesta del Libro

Madrid.—El Gobierno se propo-

ne realizar una gran fiesta anual coincidiendo con el siete de octubre aniversario del natalicio de Cervantes. Se llamará la Fiesta del Libro y se darán premios a la mejor edición de obras españolas que se haga durante el año.

Se repartirán libros en abundancia en las escuelas, asilos y centros de todas clases. Las Academias celebrarán actos alusivos. A los concursos de los premios podrán asistir los ibero americanos.

Dos vacantes en la Academia

Madrid.—La Academia Española ha anunciado la vacante de Bonifacio San Martín. Hasta la fecha tiene dos vacantes por cubrir ésta y la de Maura. Son candidatos para cubrirla Amalio Gimenoa, Niceto Alcalá Zamora, el Obispo Eijo y el Catedrático García-Diego.

El monopolio turco del petróleo y el azúcar sorprende

Constantinopla.—Los intereses comerciales extranjeros de aquí se han mostrado sorprendidos y desconcertados por la medida del gobierno turco de hacerse cargo del comercio de petróleo y azúcar. Los funcionarios de la Standard Oil Company, que es la mayor compañía americana cuyos intereses han sido afectados, celebraron inmediatamente una conferencia con el Ministro de Hacienda, tratando del futuro de la compañía en Turquía.

De acuerdo con la nueva Ley de monopolio turca se prohíbe la importación de carbón, gasolina, azúcar y sus productos excepto mediante el monopolio del gobierno.

Telegramas rezagado Oficina Central

José Dolores Solera, Limón.
Julio Canji, Guatemala.
Clotilde Garbanzo, Guatemala.
Guillermo Salgado, Cartago.
Guillermina de Petier, Corinto.
Padre Arrieta, Pacayas.
Pedro Castillo, Limón.
Juan Franco Ca derón, Limón.
Casanova, Turrialba.
Fernando A. Facundo, Guatemala.
Juana Murillo, Las Juntas.
Zoila Delgado, San José.
Micaela F. de Barrientos, Tres Ríos.

Rosalio Salazar v. de Perlazas, Pacayas.
Elisa Salazar, Guatemala.
Miguel Angel Salazar, Atenas.
José Alvarado, Río Grande.
Leonidas Carazo, Puerto Cortes.
Magdalena Fonseca, San Pedro Sula.
Manuel Pineda y Flia, Corinto.
José María Obando, Managua.
José Alberto Pastora, Guatemala.
General Roberto Hurtado, Managua.

María de Viloria, Managua.
Ezequiel Cascante, Turrialba.
Ana María de Obdvert, Guatemala.

Rafael Rivera, Cervantes.
Adolfo Benard e hijos, Granada.
María Villalobos, Puriscal.

Nota: Para facilitar la entrega de los telegramas, las señas no se cobran. Los mensajes par personas ausentes están sujetos a remigo.
San José, Febrero de 1926.

En San José se coronará la Virgen Heredia y Alajuela se preparan para recibirla

Los estadounidenses consagran a la campaña de su libertad verdadera devoción. El viejo bronce que alboró la emancipación de los ingleses es venerado. Hace pocos años, en una gran procesión cívica y conducida desde Filadelfia hasta Golden Gate, la Puerta de Oro de San Francisco de California, llenó de dicha a todos los habitantes de la Unión.

Si eso se hace con un símbolo, un simple trofeo de metal, qué hacer entonces con una imagen?

Monseñor Castro

Gracias a las diligencias en Roma de nuestro querido Pastor Monseñor Castro, Su Santidad otorgó la coronación de la Virgen. Ya el decreto romano lo hemos publicado, y ahora solo resta la gran ceremonia.

Oro y joyas

Las señoras de San José han vaciado sus joyeles y de ellos las esmeraldas, las perlas, los rubíes y hasta valiosísimos brillantes han salido para la corona.

El áureo metal se consiguió en peso de 5 libras y ya se aguarda otra valiosa cantidad de platino Valec, el hábil joyero de Cartago Sr. Valle tiene ya listo su trabajo, verdadero prodigio de arte que hemos visto y admirado por más de media hora, y al cual dedicaremos pronto una página.

Ortiz, el joyero de nuestra socie-

dad, otro artificial tiene muy avanzada la corona y pretende terminar su labor a fines de marzo.

El Clero

Comenzando por nuestros tres Prelados, Monseñor Porras, el Cabildo, todo el Clero del país están listos, entusiastas, para la Coronación.

Se allegan los últimos fondos, se elabora el programa y a más de la coronación material se prepara para la Virgen una corona espiritual, tal vez, la más valiosa.

Una reunión

Recientemente se reunió buena parte de nuestro Clero para ultimar los preparativos.

El gran proyecto del año pasado se volvió a considerar y de allí nuestras noticias.

Cartago, la ciudad hidalga y pia, ya consiente en que su tesoro, su Virgen, sea traída a la capital.

Los inconvenientes que se temieron el pasado año, ya se olvidaron. Parece que hasta se cuenta, con la buena voluntad del Sr. Presidente Jiménez y de los hombres públicos de Cartago.

Nos permitirán a traer la Reina de los Angeles, la Patrona de Costa Rica a nuestra Metropolitana. Ella vendrá en su trono de oro y de azucenas, ofrecida por miles de costarricenses, portada por nues-

tras señoras desde su santuario de Cartago hasta la Metropolitana.

A su paso triunfal los pueblos doblarán su rodilla y los jardines en abril cuando todas las corolas se abren y las más ricas esencias llenen el ambiente, darán todas sus primicias.

Es ya casi seguro que la Coronación se verifique en esta capital, para lo cual la Metropolitana se engalanará debidamente.

Sabemos además que es muy posible que la Virgen sea llevada a Alajuela y a Heredia.

El Sr. Obispo Monestel le hará en su Diócesis grandes honores y lo mismo se hará en Heredia, donde Monseñor Benavides le hará grandes solemnidades si cuaja el proyecto.

La comisión de sacerdotes de esta capita y de Cartago sigue en sus grandes trabajos de organización y consecución de fondos para acabar de pagar el valor de la corona que posiblemente llegará a 50.000 colones.

Ojala que todos estos proyectos lleguen a su verdadera realización y que, Dios mediante, la Coronación sea un hecho grandioso.

Los costarricenses deben prepararse para todos estas fiestas y satisfacer los deseos de los tres preladados de ofrendar a la Virgen una corona espiritual cuyos beneficios recaigan sobre Costa Rica.

Gran fiesta de Nuestra Señora de Lourdes en la Parroquia de la Merced, el 11 de Febro. 1926

VISPERA: 7 p. m., Rosario Solemne, Sermón y Bendición. (Con rifas y juegos pirotécnicos.)

JUEVES, 11 DE FEBRERO

5 a. m. Misa cantada del Santísimo.
6 a. m. Misa de Comunión. Habrá además varias otras misas.

8 a. m. Misa Solemne. Se cantará una preciosa misa de Biedermann por un coro de niñas, con orquesta. Sermón.

2 p. m. Recepción de Hijas de María

y a continuación, procesión a la Gruta de Nuestra Señora de Lourdes, para renovar allí la consagración de la Parroquia a Nuestra Señora de Lourdes.

7 p. m. Rosario Solemne en la Gruta. Bendición con el Santísimo en la Iglesia.

La Gran Misión en La Merced comienza el 16 de febrero a las 7 p. m. y termina el 28 (domingo) con la gran Procesión Eucarística.

Con Fausto Hidalgo

La prensa del país en repetidas ocasiones se ha ocupado de este joven y ya famoso cantante. Y es que Fausto en Milán o en París en cualesquiera de sus conservatorios, en donde quiera que esté, cosechará aplausos, porque su voz es sencillamente la voz de un gran tenor.

Desde el do hasta el si, que es como ir desde las armonías imitativas del divino Herrera en su *caer de rayos* hasta los suaves cantos de las *Aves* en la comedia de Aristófanes, las notas se suceden en su privilegiada garganta, que con sus mil recursos polifónicos resulta un verdadero instrumento de gran sonoridad.

Pero distribuyéndolas con incomprendible dulzura y gracia en pasajes sentimentales, o bien en situaciones patéticas su voz adquiere una potencia extraordinaria y una dramática tan intensa que arrebató al público.

Fausto es feliz porque canta; su amor al canto raya en pasión. De ahí su éxito.

En todas partes canta: en su cuarto, en el tren, o cuando con sus amigos distrae su vida estudiantil a lo largo de algún silencioso boulevard aprovecha el intervalo de la conversación para intercalar un trozo del

Trovador o de la Caballería Rusticana.

Viajábamos juntos en el mismo tren en el trayecto Génova-Roma. El directo rodaba a toda velocidad y el calor comenzaba a fastidiarnos, aun la conversación de Fausto a fuer de agradable nos mantenía en animación. De pronto dijo, voy a cantar y cantó.

Para los que tuvimos la suerte de visitar Roma con motivo del Año Jubilar, el buen amigo Hidalgo nos hizo las veces de verdadero Mentor, al menos para los que sólo conocimientos teóricos teníamos de aquellas tierras.

Lo encontramos en París (actualmente cursa allí sus estudios) y desde el primer momento su deseo no fué sino el de servirnos con tanta voluntad como desinterés. Su solicitud para los que viajamos en la 2ª romería fué mucha y así nos complacemos en reconocerlo.

Si ha habido algún elogio en este apunte ha sido sincero y espontáneo; plumas más autorizadas cantarán los triunfos del joven tenor en cuya frente el laurel ya empieza a tejer su corona

Bayardo

Traspaso de contrato de basuras

El Comité Municipal de Sanidad acaba de llevar al Poder Ejecutivo la solicitud de aprobación para poder traspasar el contrato de barrido, recolección de basura y crematorio que había sido suscrito por don Alfredo Chavarría, a los señores don Joaquín Jiménez Ortiz y a don Rafael Hine.

El Secretario de Gobernación, con estudio de la cuestión autorizó la cesión de los derechos, previa calificación de la fianza y de los antecedentes.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

Fiestas en Santa Ana

La vecina y simpática villa de Santa Ana estará de gala el día once del corriente con motivo de la fiesta de Lourdes.

El señor Cura ha hecho grandes preparativos y la Gruta se verá muy concurrida.

La misa será muy solemne, a las ocho horas con acompañamiento de orquesta. La predicación estará a cargo del distinguido Presbítero señor Zavaleta.

Oficiarán el Presbítero don Miguel Angel Benavides, cura del lugar, el Presbítero Zavaleta y el Presbítero don Miguel Chaverri.

De la ciudad de Escasú concurrirán muchas personas.

El 19 de marzo será la fiesta de San José, para la cual el mayordomo prepara una gran solemnidad.

PROXIMA FERIA EN CARTAGO a beneficio del Asilo de la Vejez

Cartago, 2 de febrero de 1926. Señor Director del

CORREO NACIONAL

Muy estimado señor

La Feria Nacional correspondiente al Asilo de la Vejez se celebrará este año el primer domingo de marzo entrante.

El producto de este Turno que esperamos no bajará de ₡ 25.000 será destinado a la construcción del tercer pabellón del Asilo. Dicho edificio se hace indispensable desde el momento que el primer pabellón se halla en su totalidad ocupado con las habitaciones de cuarenta personas que actualmente residen en él; y que, el segundo pabellón se construyó para dedicarlo a los servicios de comedor, cocina, despensas, lavanderías y splancherías del Asilo.

Por tanto las personas que miran con cariño esta obra que constituye una de las más elocuentes manifestaciones de la cultura nacional y de los sentimientos nobilísimos del pueblo costarricense, no permitirán que vaya por desgracia a decaer por falta de entusiasmo y apoyo en sus amigos.

Nosotros lo consideramos a Ud. entre ese grupo de amigos entusiastas y generosos del Asilo y por eso lo hemos nombrado *Presidente Honorario* de esta Feria Nacional.

Los resultados de un año de trabajo están patentes a todas las

miradas: dos hermosos y grandes pabellones totalmente terminados; construido también todo el mobiliario necesario para albergar 40 personas: limpio de una enorme cantidad de piedra el terreno que rodea dicho edificio; perforados los zanjos de las cloacas que recibirán la tubería. Treinta ancianos perfectamente atendidos con solicitud tan maternal que todos se muestran satisfechos en sumo grado y los que por uno u otro motivo han tenido que dejar el Asilo ansian por reintegrarse a él.

Nosotros creemos pues, estimado señor, que somos acreedores a la confianza del público y a la generosidad de todos los nacionales y extranjeros residentes en el país, pues nuestro asilo está abierto para todos, costarricenses o no, indistintamente.

Confiamos especialmente que Ud. cuyos sentimientos caritativos son de todos conocidos y apreciados, nos ayudará generosamente en esta gran empresa de caridad.

Los donativos por los cuales desde ahora le damos las gracias más efusivas se servirá enviarlos a una de las personas que tienen el honor de firmar lapresette súplica, poniéndole al propio tiempo a las órdenes de Ud. como sus muy Attos. y S. S.

CRISTINA R. v. de JIMÉNEZ
Presidenta de la Junta de Señoras
MONSEÑOR VOLIO
Presidente de la Junta de Caballeros

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

Especialmente para NORMALISTAS

Las hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA-FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

Noticias de Centro América

Sonsonate, 5

Hoy con la clausura de la Exposición Departamental, estuvo muy concurrido

Terminaron las fiestas de Candelaria.

Ayer falleció Sor Luisa Martínez, Hermana de Caridad que prestaba servicios en este hospital.

El Presidente Dr. Quiñones fué muy agasajado.—*El Herald de Sonsonate*,

Santa Ana, 5

Anoche falleció doña Isabel de Vides, esposa del Dr. don Federico Vides. Los funerales fueron muy concurridos.

Ayer regresó a la capital el Presidente Quiñones.

Este Diario insinúa la conveniencia de construir un tanque municipal y establecer la feria de ganado.—*Diario Occidente*.

Tegucigalpa, 4

Avisan de San Pedro de Sula el fallecimiento del periodista don Manuel Antonio Zepeda, nicaragüense, que hace poco tiempo pasó por esta capital en compañía de don Toribio Tijerino.

Se sabe aquí que tropas al mando del Gral Tosta han cerrado todas las salidas de la montaña Ayacuapa, donde se cree se halla el guerrillero Ferrera, quien se busca con empeño para tranquilidad social. Completa paz Reconciliación

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Precios de las papas

Los precios de las papas fueron el sábado caprichosos. Desde ₡ 20 el saco de la mejor clase de Cartago, bien lisa, hasta ₡ 10 colones el saco de la clase amarilla, fueron los extremos. Otras clases blancas de 2ª con ojos se vendieron a ₡ 15 el saco.

El número de camiones y carretas que llegaron fueron muchos y se cree que todavía bajarán más, pues aún faltan muchos papales que recoger.

Adjudicaciones Cámaras Fotográficas

Acción N° 49 GOMEZ MIRALLES. Favorecido: Odone Benatti.

Acción N° 63 GOERZ. Favorecido: Ing. Leonidas Carranza

Presenciaron: William Painter, Félix Echeverría, Malvino Saniboni.

Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 111—San José.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a ₡ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visi nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Murió don Pedro Bonefil

Largos años radicó aquí don Pedro Bonefil, distinguido caballero católico de nacionalidad francesa, vinculado a nuestra sociedad.

Fué don Pedro una persona de carácter dulce y cariñoso, dedicado a su hogar y a muchas actividades, entre ellas las agrícolas, pues en la región de Orotina poseía grandes terrenos.

Desde hace unos dos años la salud de don Pedro se había alterado seriamente y por eso se radicó de una vez aquí. Desgraciadamente la enfermedad no cedió y el sábado pagó su tributo a Dios.

Su entierro fué el domingo, concurriendo un selecto grupo de amigos y de deudos que llevaron su cadá-

ver hasta el cementerio general, al mausoleo de la familia.

Don Pedro nos deja el recuerdo de una amistad sincera y de un católico práctico y convencido.

Paz a sus restos y a su familia, hoy tan dolorida por esta gran pena, nuestro pesar, deseando que pronto le resignación los acompañe.

Sobre la tumba del Sr. Bonefil se dejaron abundantes coronas como tributo de amistad.

Suscríbase a este diario

SOBRE CAMAS DE ENCAJE

confeccionadas a mano

Calidad inmejorable, dibujos preciosos

Magnífico para regalo

VEALAS

ALMACEN ROBERT

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores pañoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

Excursión a Las Palomas

Don Domingo Musmani, propietario de la Gran Fábrica de Pastas alimenticias y Fideos El Progreso, besejó a sus amistades con un succulento almuerzo en su finca de recreo Las Palomas.

El viaje se hizo en camión expreso. Desgraciadamente más allá de la cuesta de Las Palomas los vehículos no pueden avanzar, pues los trabajos de la carretera marchan a paso de tortuga.

La finca es una deliciosa posesión con uno de los paisajes más encantadores del Valle Central. En los bajos se siente la atmósfera caldeada de Santa Ana y trepando las lomas siente uno la brisa más refrescante. La altura de ese sitio es como de 1300.

Todo el valle con sus elevados volcanes se ve desde allí.

Los cultivos son múltiples, pues hay café, caña, naranjales, potrero, y lo más notable, una huerta de dos manzanas, verde como un jardín y cultivada por tres yugoeslavos, a quienes el Sr. Marín ha protegido dándoles terrenos.

En esa finca se ha hecho un nuevo esfuerzo que deben aprender nuestros agricultores. Un manantial que nace en las alturas ha sido dotado de cañería que va a un gran depósito desde el cual se hace el regadío bajo el sistema de pulverización.

El almuerzo fué para todos una sorpresa. El plato nacional de los italianos ocupó el lugar preferente en abundantes fuentes. Los tallarines estuvieron exquisitamente preparados y merecieron los honores del bis, y hasta del *tris*. Luego siguieron otros platos y vino italiano de pura cepa del que le mandan a Musmani sus parientes de Italia, alegró los espíritus con perdón de la ley seca.

Hubo alegría entre todos y Rafael

Salazar batió el record de los chistes. Allí estuvieron todo el día el Sr. Domingo Musmani, su hermano socio de la fábrica, don Carlos Echeverría, don Carlos Pacheco, don Aniceto Odio y don Rafael Salazar, distinguidos empleados del Banco Internacional, don Macabeo Vargas a nombre de este periódico, don Ezequiel Villalobos, don Juan Sanabria, don Severino Querubino, el Sr. Maffio, Sr. Feoli, Sr. Rimoli y los niños Musmani y Sr. Gaetano Lavorito.

Solo elogios mereció el almuerzo que fué completado con las riquísimas frutas y conservas del *Mansanero*, el lujoso establecimiento de don Cayetano Lavorito, hermano político de don Domingo Musmani.

La alegría se completó luego con la llegada del Sr. don Manuel Escorriola y del Sr. Pujol, en unión de sus distinguidas señoras e hijos. Luego bajo la fronda hermosísima de los árboles se bailó. Maffio y Feoli hicieron reír con los bailes regionales de su país.

El paseo fué muy suntuoso y a las 7 de la noche se hizo el regreso en la mayor cordialidad y muy complacidos con la esplendidez del Sr. Musmani, quien agasajó a sus amigos y paisanos a cuerpo de rey.

En una crónica siguiente nos ocuparemos de la carretera y de la riqueza del suelo del cantón de Santa Ana

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

Rol Social y Personal

Vino de Heredia el Presbítero señor Castillo a quien tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción
—Estuvo en Santa Ana don Ismael Herrera.

—Salió para Puntarenas la señorita Elena Gómez.

—En Santa Ana estuvieron don Manuel Escorriola, su señora y niños.

—El esta capital saludamos ayer al Presbítero Calderón.

—El doctor José Angel Chacón fijará su residencia en la ciudad de Santo Domingo.

—Para New York partirá el violinista don Alvaro Antillón Castro; posiblemente se radicará allá.

—En Santa Ana estuvo don Miguel Angel Matamoros.

—En Coronado estuvo don Tobias Vargas.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerasías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Con motivo del centenario de las relaciones entre el Brasil y el Vaticano, felicitó Pío XI al Presidente Bernardes

Con motivo del primer centenario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Brasil y la Santa Sede, el Papa Pío XI, cablegrafió su felicitación al Presidente Bernardes en esta forma:

«La ocasión del primer centenario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y vuestro noble país, es de gran ventaja para la Iglesia, así como también para el bienestar público. Estamos satisfechos por el continuo progreso de la generosa nación brasilera y os enviamos así como al clero episcopal y a todos los leales brasileiros nuestra bendición apostólica».

El Presidente Bernardes contestó con el siguiente mensaje:

«La nación brasilera ha recibido gustosamente la paternal felicitación y bendición que vuestra Santidad ha hecho el honor de enviar a la nación y a su primer representante en esta fecha que marca el centenario de las relaciones oficiales entre el imperio y la Santa Sede, que desde entonces se han mantenido felizmente durante la República, por su pueblo siempre leal. Estoy agradecido por el honor concedido a mi persona y espero fervientemente que las relaciones continuarán siendo tan cordiales como siempre, deseando que el creciente prestigio de la Santa Sede, y vuestra felicidad personal de Vuestra Santidad marque la gloria de vuestro Pontificado».

El Ministro del Exterior del Brasil, Pacheco, envió al Cardenal Gasparri el siguiente mensaje:

«Tengo el honor de manifestar a vuestra Eminencia en esta feliz ocasión la estimación y la devoción de mi cancellería y expresar mis más fervientes deseos por el bienestar y el prestigio de la Iglesia Católica, cuya benéfica y eficiente influencia ha sido hasta ahora la mejor garantía de paz en el mundo, así como el medio más seguro de progreso moral».

El peso de los cerdos

Para establecer el peso de un cerdo, cuando no se tiene una balanza a la mano, los mexicanos aplican el método siguiente:

Con una cinta métrica se mide la longitud del cerdo desde la punta de la paleta hasta el extremo posterior del cuarto trasero.

Se multiplica la cifra de la circunferencia del pecho por sí misma, después por la de la longitud del cuerpo y en fin por 87,5. El resultado será casi el peso exacto del animal.

Ejemplo: Si el cerdo tiene 1,15 metros de longitud, pesará: 1,30 x 1,30, es igual a 1,69. Multiplicando 1,69 x 1,15 se tendrán 1945; y multiplicando es la última cantidad, por 87,5 el resultado final será 170 número de kilos que pesa el cerdo».

A LOS PRODUCTORES DE DULCE

Estando para agotarse la partida correspondiente del Presupuesto, la Fábrica Nacional de Licores suspenderá la compra de dulce el día sábado 20 de los corrientes.

Administración General de Licores

FOLLETIN N° 6

Discurso de recepción pronunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

LA BIBLIA

(Continúa)

Moisés, que es el más grande de todos los filósofos, el más grande de todos los fundadores de imperios, es también el más grande de todos los poetas; Homero canta las genealogías griegas; Moisés las genealogías del género humano; Homero cuenta las peregrinaciones de un hombre; Moisés las peregrinaciones de un pueblo; Homero nos hace asistir el choque violento de la Europa, del Asia; Moisés nos pone delante las maravillas de la creación; Homero canta a Aquiles; Moisés a Jehová; Homero desfigura a los hombres y a los dioses; sus hombres son divinos, y sus dioses humanos; Moisés nos muestra sin velo el rostro de Dios y el rostro del hombre. El águila homérica no subió más alta de las cumbres del Olimpo, ni voló

más allá de los griegos horizontes. El águila del Sinaí subió hasta el trono resplandiente de Dios; y tuvo debajo de sus alas todo el orbe de la tierra. En la epopeya homérica: todo es griego: griego es el poeta, griegos son los dioses, griegos los héroes. En la epopeya bíblica, todo es local y general, a un tiempo mismo. El Dios de Israel es el Dios de todas las gentes: el pueblo de Israel es sombra y figura de todos los pueblos; y el poeta de Israel es sombra y figura de todos los hombres. Entre la epopeya homérica y la bíblica, entre Homero y Moisés, háy la misma distancia que entre Júpiter y Jehová, entre el Olimpo y el cielo, entre la Grecia y el mundo.

Ya lo veis, señores: para los que como nosotros comprenden la incommensurable distancia que hay entre la divinidad gentilica y la hebrea, y entre el sentimiento religioso del pueblo de Dios y el de los pueblos gentiles, la causa de la índole diversa de sus grandes monumentos poéticos no puede ser una cosa recóndita y oculta: éralo en tiempos pasados, cuando todas las gentes andaban en tinieblas, y cuando la naturaleza del hombre y

la de Dios eran secretos escondidos a todos los sabios. Pero como quiera que no podéis tener por ocioso y por fuera de sazón que mayores torrentes de luz esparzan la claridad de sus rayos sobre tan árdua y tan importante materia, bueno será que haga una estación aquí para llamar vuestra atención hacia la distancia que hay entre la mujer hebrea y la gentilica, y hacia los diversos encargos que les dieron esas gentes en los domésticos hogares.

Y no extrañéis, señores, que inmediatamente después de haberos hablado de Dios, os hable de la mujer. Cuando Dios, enamorado del hombre, su más perfecta criatura, determinó hacerle el primer don, le dió en su amor infinito a la mujer, para que esparciera flores por sus sendas y luz por sus horizontes. El hombre fue el Señor, y la mujer el ángel del Paraíso.

Cuando la mujer cometió la primera de sus flaquezas, Dios permitió que el hombre cometiera el primero de sus pecados, para que vivieran juntos: juntos salieron de aquellas moradas espléndidas, con el pie lleno de temblor, el corazón

de tristeza, y con los ojos oscurecidos con lágrimas. Juntos han ido atravesando las edades, su mano puesta en su mano, ahora resistiendo grandes torbellinos y tempestades procelosas, ahora dejándose llevar mansa y relagadamente por pacíficos temporales, surcando el mar de la vida con grande bonanza y con sosegada fortuna. Al herir Dios con la vara de su justicia al hombre prevaricador cerrándole las puertas del delicioso jardín que para él había dispuesto con sus propias manos, tocado de misericordia quiso dejarle algo que recordara el suave perfume de aquellas moradas angélicas; y le dejó a la mujer, para que al poner en ella sus ojos, pensara en el Paraíso.

Antes que saliera del Edén, Dios prometió a la mujer que de sus entrañas nacería, andando el tiempo, el que había de quebrantar la cabeza de la serpiente.

De esta manera, el Padre de todas las justicias y de todas las misericordias juntó el castigo con la promesa, y el dolor con la esperanza. Conservóse completa esta tradición primitiva, según la cual

la mujer era dos veces santa, con la santidad de la promesa y con la santidad del infortunio, entre los descendientes de Seth, que merecieron ser llamados hijos de Dios: alteróse empero notablemente entre los descendientes de Caín, que por su mala vida y estregadas costumbres fueron llamados hijos de los hombres: los primeros respetaron a la mujer, uniéndose con ella en la tierra con el vínculo santo, uno e indisoluble que el mismo Dios había formado en el cielo: los segundos la envilecieron y degradaron, instituyendo la poligamia, mancha del lecho nupcial; siendo Lamec el primero de quien se cuenta que tomó por suyas dos mujeres. Con estos malos principios, fueron los hombres a dar en grandes estragos; hasta que, generalizada la corrupción, se hizo necesaria la intervención divina y la subsiguiente desaparición de los hombres de sobre la faz de tierra cubierta toda con las aguas purificadoras del diluvio.

Continuará

La conciencia

La conciencia es un juez terrible. Cuando acusado por las pasiones comete el hombre un crimen, ese juez se levanta airado para acusarlo, para atormentarlo. Si se meditara las funestas consecuencias de una acción infame, no hay duda que se cirtaría para no exponerse a los remordimientos de la conciencia. Aquel que comete un delito cualquiera que sea, no puede ser feliz, porque su conciencia le grita y entonces pierde el sueño, la paz huye para siempre de su alma y es víctima de crueles sobresaltos. Su conciencia le recuerda que existe un Dios que castiga sin piedad toda infamia y tiembla al pensar en esa justicia inexorable.

La persona desgraciada inspira veneración y la criminal honor. Si acaso alguna felicidad puede existir esta vida, ella consiste en tener la conciencia limpia.

Jamás nos dejemos cegar por las pasiones para que nuestra conciencia nata tenga que acusarnos.

Creemos que el mayor mal que pueda experimentar un ser humano, son las acusaciones de ese juez inexorable.

¡Cuán hermosa es una conciencia pura!

Por la copia
A. Q. L.

Virtudes doméstica

Pocas posiciones acarrear tantas importunidades como la de una madre de familia y de un ama de casa.

Con frecuencia les acontecerá verse diez veces interrumpidas al escribir una carta o al echar una cuenta ¡Qué hábito de santidad, qué imperio sobre sí mismo no se necesita para oponer a esas pequeñas contradicciones una serenidad igual, y para no mosarse impaciente!

Descontinuar su labor sin turbación aparente, responder con la sonrisa en los labios, aguarar sin inercia el fin de una larga conversación, anudar con calma el trabajo interrumpido, son señales evidentes de una alma que posee y a la cual Dios posee.

¡Oh! ¡cuánto bien siembran en 'orno de sí tales 'almas! pero ¡cuánto contadas son!

Hay seres que después de haber manchado su conciencia con innumerables crímenes creen adormecerla, entregándose a toda clase de excesos y nada consiguen porque la conciencia sólo se aquieta si el criminal se arrepiente y repara sus faltas.

Debemos tener siempre nuestro corazón libre de la más mínima sombra de crimen, porque solo así podemos disfrutar de una vida llena de inefables dulzuras.

Es preferible mil veces sentir nuestra alma herida por la desgracia y no por la conciencia, porque esta jamás se acalla y la desgracia cualquiera que sea su causa algún día se mitiga.

Los dolores dignamente soportados prestan al ser que los padece un raro encanto.

Santoral

Martes 9.—Stos Tito Nicéforo, mr, de Alejandría, Alejandro, mártir en Chipre; santa Apolonia, virgen y mártir.

SANTA APOLONIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Apolonia en la ciudad de Alejandría, viviendo siempre con gran recato, modestia y ejemplo; y habiéndose movido en aquella ciudad una gran persecución contra los cristianos, entre muchos que fueron presos, una fué Santa Apolonia, virgen, que ya era de avanzada edad. Quisieron persuadirle que negase la fe de Cristo y sacrificase a los dioses; mas como la santa virgen se mantuviera constante y firme, la dieron muchos golpes y bofetadas, arrancándole todos los dientes y muelas; y, habiendo hecho una grande hoguera, la amenazaron con quemarla viva; si no blasfemaba de Cristo. La Santa virgen recogió su alma e hizo oración al Señor, y encendida en el más puro amor se arrojó al fuego, del cual fué luego consumida quedando los gentiles asombrados, porque con más diligencia se ofreció la invencible virgen a la muerte que los verdugos a dársela. Las cenizas de esta gloriosa santa se veneran en Tortona, ciudad de Lombardia, por cuya intercesión obra el Señor muchos milagros. Fué su glorioso martirio el 9 de Febrero, año del Señor de 252.

Noticias del Exterior

La mujer turca ocupa hoy prominente lugar en las industrias

Constantinopla.—Cuatro años hace, solo había una mujer turca entre el elemento femenino industrial de esta ciudad.

Actualmente, el número de obreras turcas pasa de veinte mil. Una empresa tabacalera, la Douhan Society inauguró el empleo de mujeres en sus talleres cuando abrió los mismos en 1921, dando trabajo a 850 muchachas turcas. La mujer turca ha demostrado su capacidad y esmero en la escogida del tabaco en rama y actualmente la misma sociedad emplea seis mil mujeres.

Otras compañías han adoptado y aumentado el trabajo femenino cuidando de la salud y el bienestar de sus obreras.

Los aviadores de Irlanda desisten de volar a E. U.

Dublin, Irlanda. El Independent anuncia que se ha abandonado el vuelo de Irlanda a los Estados Unidos que se proponían hacer los aviadores del Estado Libre.

Un despacho que se recibió de Dublin el día 21 de enero, decía que el Alto Mando de la fuerza aérea del Estado Libre estaba muy animado preparando un vuelo sin paradas que se efectuaría en junio desde Irlanda de Nueva York, pasando primero por Terranova y si quedaba suficiente combustible, los aviadores procederían hasta Nueva York sin parar. Y si fuese necesario aterrizar para abastecerse de combustible y aceite en Terranova, así se haría y después el aeroplano continuaría su viaje hasta Nueva York.

Un oficial de la fuerza aérea dijo que el principal objetivo sería hacer un doble vuelo sin parada desde Irlanda a Nueva York y de regreso a Irlanda otra vez.

Inglaterra desea estrechar sus relaciones comerciales con las naciones de América

Londres.—Durante el banquete anual celebrado en el Hotel Savoy, bajo los auspicios de la Cámara de Comercio británico latino americana y con asistencia de numerosas personalidades, pronunciáronse discursos tendientes a estrechar las relaciones entre la Gran Bretaña y la América Latina. Entre los asistentes figuraron Sir Maurice de Bunsen, el Senador Marconi, los Embajadores de España, Portugal y el Brasil, y los Ministros de Cuba, México y Colombia.

Presidió Sir James Kennal, quien sugirió que el Gobierno ayudara a las Cámaras de Comercio que no hacen dinero, pero gastan el suyo, a fin de mejorar las relaciones comerciales e hizo notar que ayuda de esta índole fué prestada en ocasión anterior por el Gobierno mexicano.

Sir Philip Cunliffester pronunció un discurso a continuación abundando en las mismas ideas anteriores y terminando con un recuerdo al viaje del Príncipe de Gales a Sur América y a las entusiastas recepciones que se le tributaron, haciendo notar que dicho viaje afirmó los mercados latino americanos y que Inglaterra tenía la mejor voluntad para todos

los habitantes de esas maravillosas repúblicas.

El Embajador de España, Merry del Vall habló después señalando la necesidad de que los ingleses aprendieran español si querían desarrollar los mercados hispano americanos y pidiendo que se apoyara la cátedra de español en la Universidad de Oxford. Hablaron varios mas sosteniendo algunos la necesidad de que Inglaterra acuerde amplios créditos a la América Latina con el fin de abrirse nuevos mercados.

La rifa de \$ 1500

Se verificó en San Francisco de Mata Redonda el domingo 7 de febrero a las 17.30 horas la rifa de \$ 1500 en premios a beneficio de las Obras Sociales que emprenden las Reverendas Hermanas Salesianas. Su resultado fué como sigue:

- 1.º premio \$ 700 N.º 2750.
- 2.º " " 500 " 3923.
- 3.º " " 200 " 6049.
- 4.º " " 100 " 2323.

Paraíso a vista de pájaro

La Candelaria

La tradicional fiesta de Nuestra Señora Candelaria resultó de un carácter verdaderamente solemne en todos sus actos. No hay para que describir punto por punto todas estas manifestaciones a la Virgen de Ujarrás, pues queda dicho todo, que su feliz éxito dependió en mucho del buen tiempo que hizo. Una verdadera romería de autocamiones, carretas, gentes de a pie y a caballo, todo un enjambre. El orden no fué alterado, gracias a don Desiderio Orozco, jefe y cabeza principal del Cantón. Este buen servidor cuando veía un gallo o un pollo bambalearse por efecto de la guarusa le cortaba las alas conduciéndole a lugar seguro. Solamente un tal Justo, que de justo y guacho pasó, quiso armar bronca en media plaza siendo aplacado por sus ángeles Abel y José.

Por manos delicadas y gentiles nos fué servido un suculento almuerzo acompañado de un vino generoso que inspiró a este corresponsal y dióle luces para sureir estos renglones. Para cerrar con broche de oro estos festejos se efectuó la procesión a las históricas ruinas de Ujarrás.

Corresponsal Viajero

"Gets-It" El Matador De Callos



No por dolorosa y peligrosa excavación, coriadura o quemadura, sino insensiblemente—comprimiendo el callo, de manera que Ud. lo puede desprender en una pieza. Use "Gets-It"

Esja el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferreteria



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forró de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, ara dos varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

pinturas Al bastin etc.

CAIRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propior para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS



belga tubos, codos, sifones, tees, 'Y' etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cía

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos—

New York	400 ½ =
Londres	389 —
París	77 —
España	284 —
Italia	82 —
Suiza	388 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 ½ —
Amestrdam	40 ½ —

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

TIP. DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA